

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Consecuencias del alcoholismo

¿No habeis visitado nunca un manicomio?

Es la casa de los locos.

Si teneis corazón y lo visitais, estoy seguro que no saldreis sin derramar lágrimas.

¡Qué horror!

Vereis que un grupo forma una banda y que cada uno toma su propio cuerpo por instrumento, aporreándose su panza ó simulando el son de instrumentos de aire; vereis como uno se imagina que tiene en un ojo clavada una viga; vereis como alguien enrolla un papel haciendo un tubo largo con el que mira fijamente al cielo; vereis como hay quien chilla, quien ríe quien blasfema, quien simula musitar rezos, con devoción; vereis que todos se mueven como groseros maniqués y actúan mecánicamente, sin conciencia ni atención á cuanto hacen...

¿Y las mujeres? ¿Habeis visitado la sala de las mujeres?

¡Oh, siento escalofríos sólo al recordarlas, tendidas en el suelo, despeinadas, con sus vestidos desgarrados y sus carnes desnudas!...

Un loco es un bruto de forma humana con la agravante de carecer de los instintos que adornan al animal.

Un loco es una grosera caricatura viviente.

Un loco es un cadáver que sólo acciona para inspirar lástima.

El loco tiene muertos todos los sentimientos del corazón, todas las facultades de su inteligencia y carece de toda conciencia.

¿Dónde está la causa de esta terrible enfermedad?

En el alcoholismo: en ese monstruo, legión de males, de desdichas, de infamias, de delitos.

Las estadísticas hablan y nos dicen que casi todos los ingresados en los manicomios, ó son alcoholizados ó descendientes de estos infelices víctimas del alcohol.

Queridos niños:

Cuando visiteis una casa de locos, pensad que en tal estado pueden encontrarse algún día hijos vuestros si no tomáis decidida resolución de rehusar en absoluto toda bebida que contenga alcohol.

Pensad también que ante el mal teneis el deber de levantarse airosos en defensa del bien, pues no basta, no hacer males para merecer el título de «buenos»; es necesario para ello practicar el bien.

Si conseguís, pues, con vuestra palabra, con vuestra conducta ú otro medio á vuestro alcance, hoy siendo niños y mañana cuando seais hombres, apartar á un individuo de la taberna, quien sabe si habeis regenerado á un candidato de la locura!

Así merecereis la bendición de Dios y de la sociedad, cuyo engrandecimiento está en vuestras manos, así como la causa de sus males está en la torpeza ó ignorancia de los que consintieron la degradación, el embrutecimiento de los hombres nuestros hermanos.

F. FUERTES.

NOTICIAS VARIAS

Hoy celebra su fiesta onomástica el digno y prestigioso apoderado de la Compañía Trasatlántica en Cádiz, don Carlos Barrié, al que enviamos nuestra más cordial felicitación.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Claudio López y López», salió el lunes 2 de Coruña para Vigo.

El «Reina María Cristina», llegó el lunes 2 á Santander.

El «Ciudad de Cádiz», salió el lunes 2 de Barcelona para Valencia.

El «C. de Eizaguirre», salió el sábado 31 de Manila para Singapore.

El «Buenos Aires», salió el domingo 1.º de Habana para New-York.

El «Reina Victoria Eugenia», llegó el domingo 1.º á Barcelona.

El «Manuel Calvo», salió el lunes 2 de Las Palmas para Cádiz.

Donativo

Ha sido muy elogiada la actitud del señor gobernador civil, en las gestiones llevadas á cabo para impedir que importante cantidad de patatas que por disposiciones de Aduanas no podía ser despachada, sea destinada á la Asociación de Caridad.

Una vez más ha demostrado el señor Fernández Jiménez, sus buenos sentimientos y la predilección que siente por los necesitados.

Unimos nuestra felicitación á las muchachas que ha recibido.

Vigilante

Ha cesado en el día de ayer el vigilante de primera clase D. José Hernández, que ha sido trasladado á la provincia de Murcia.

Conferencia

Celebró ayer conferencia con el señor gobernador civil el Sr. D. Francisco Zazueta alcalde suspenso de Puerto Secano.

Presupuesto

Por este Gobierno civil ha sido devuelto con reparos el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Zahara para el próximo año de 1915.

—Ha sido aprobado el de Benaocaz, que ha de regir durante el expresado año.

Elecciones en Seteuil

Hoy publicará el «Boletín Oficial» edicto del Sr. Gobernador civil convocando á elecciones municipales por el primer distrito del expresado pueblo.

La fecha para la elección es el 21 del actual mes.

Para su aprobación

Para su aprobación fué presentado en el día de ayer, en este Gobierno civil, el Reglamento por el que ha de regirse la nueva Sociedad Círculo «La Unión» de El Bosque.

Solicitando patente

En el día de ayer, se ha presentado, en la sección de Fomento de este Gobierno civil, solicitud suscripta por don Gerónimo Angulo Martínez, dirigida al Excmo. señor ministro del ramo, para que le sea concedida patente de invención de un mecanismo, para cerrar cajas de envases por el interior que no puedan abrirse sin fractura y que servirán para guardar ó transportar artículos y productos.

E. P. D.

En el Hospital civil ha fallecido, don Juan López Laguna.

Riña sangrienta

En Chipiona, cuestionaron Manuel Lugo San José de 26 años de edad, Eduardo Baeno Tirado y Cosme Naval Saenz.

El Eduardo resultó, con una herida de 8 centímetros de extensión en el cuello; otra de 6 centímetros en el costado derecho y otra de 3 en el costado izquierdo.

El Cosme Naval, fué curado de una

herida punzante de 3 centímetros de extensión en la región epigástrica.

El agresor Manuel Lugo, fué detenido por la benemérita, ocupándosele el arma, con que cometió el hecho.

El Dr. del Toro

Anoche continuaba en el mismo estado de gravedad, el ilustrado doctor don Cayetano del Toro.

Pedimos á Dios le devuelva la salud.

Viajeros

A Sevilla marchó ayer y desde ésta capital seguirá para Madrid, el alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos.

—Los diputados á Cortes don Juan Aramburu, don José Sánchez de Robledo y don José de Troya, marcharon á Madrid.

—Estuvo ayer en Cádiz marchando por la tarde á Jerez, don Joaquín Pérez Lila.

—De la corte marcharon los señores de Aramburu (don José).

Pasajes

Se dispone por la Superioridad, sea facilitado por la Delegación de la Compañía Trasatlántica en Cádiz, pasajes de tercera preferente y tercera ordinaria, á don Enrique Escribano Catarineu, fontanero en la colonia de Fernando Poo y á don Angel Ruiz Ramírez, cabo de la Guardia civil, respectivamente.

JUNTA

DE

Obras del Puerto

Se reunió ayer tarde en sesión extraordinaria, bajo la presidencia del señor don Francisco de Aramburu, concurriendo los vocales señores Comandante de Marina, Pérez Carreño, Comandante de Ingenieros, Millán, Alcón, Pozuelo, Castro y Director Facultativo.

El señor presidente dió cuenta detallada de las gestiones realizadas por la Comisión de Madrid.

Presentó los proyectos de presupuestos, tarifas y reglamento de régimen interior para el Depósito franco.

Estudiados detenidamente dichos documentos se acordó por unanimidad aprobar las tarifas y pasarlas á informe de la Cámara de Comercio; aprobar igualmente los presupuestos para su envío á la Superioridad y, delegar en la Comisión Ejecutiva la ultimación del reglamento de referencia.

El señor Comandante de Marina encareció la oportunidad de procurar la colocación de vías y alumbrado suficiente para el tráfico nocturno en el muelle Reina Victoria, indicaciones ambas que fueron tomadas en consideración y serán objeto de estudio.

A propuesta del mismo señor Ambulody á la que se adhirieron todos los demás señores vocales se concedió un expresivo voto de gracias á los señores que formaron la Comisión elogiando su provechosa labor en Madrid coronada por el éxito más satisfactorio y congratulándose del beneficio que la localidad ha de obtener con la mejora conseguida.

El acto terminó á las seis y media.

TELEGRAMAS

Se han recibido los siguientes telegramas en contestación á los que estas sociedades dirigieron:

«Presidente de la Asociación Personal de Máquina Compañía Trasatlántica.

Muy agradecido nueva prueba de constante afecto envuelve telegrama que en

nombre de esa Asociación me dirige con motivo mi santo, saluda á todos afectuosamente,

Marqués Comillas.»

«Director «Ecos Marítimos»

Vivamente agradezco á Vd. y redactores de esa revista su recuerdo al que correspondo con un afectuoso saludo.

Marqués Comillas.»

La guerra europea

El esfuerzo militar inglés

«L'Humanité» publica un artículo en que dice:

«La «Gaceta de Colonia» intenta contestar al «Times», afirmando que Inglaterra ha puesto sobre las armas 1.200.000 voluntarios.

«Según los datos oficiales ingleses—dice la «Gaceta»,—las pérdidas de los ingleses han sido hasta el 10 de Octubre, de 1.541 oficiales y de 33.880 soldados, lo cual constituye un tanto por ciento enorme si se tiene en cuenta que la cifra de las tropas inglesas enviadas al continente se eleva solo á 200.000 hombres.

»Pero desde el 10 de Octubre en adelante sus pérdidas son más considerables.

»Ciertamente Alemania no se inquieta por los millones de soldados del ejército inglés.

»En el ejército alemán el soldado combate por su hogar y no por nueve ó quince chelines al día.

»Ese aumento de sueldo de nueve á quince chelines dice bastante del estado de espíritu de los mercenarios ingleses.

»Los voluntarios alemanes, aun cuando no les pagan, dan su vida por la patria.

»En Alemania suman dos millones.

»En Austria, 1.250.000.

»Esos soldados se hallan actualmente instruidos y preparados á toda eventualidad.

»Hay que añadir á esa cifra los reclutas alemanes y austriacos de 1914, que dan un millón más de hombres.

»Por tanto, son más de cuatro millones de soldados los que van á oponer Alemania y Austria al 1.200.000 hombres de Inglaterra.»

Con el propósito de servir de ejemplo á amigos y enemigos, acerca de la virilidad del pueblo británico, el Ministerio de la Guerra inglés ha dado á conocer la cifra de los alistamientos de voluntarios.

Por eso el «Times» ha dicho que desde el 4 de Agosto al 15 de Septiembre habían sido aceptados 501.500 voluntarios, tanto para las tropas de línea como para el ejército territorial.

Se distribuían así:

Gran Bretaña	396.751
Escocia	64.444
Irlanda	20.419
País de Gales	19.966

Un mes más tarde, con fecha 20 de Octubre, el número de alistados era de 780.000, de los cuales, es verdad, algunos se destinaban al ejército territorial.

Puede, pues, calcularse que, dados los alistamientos ya efectuados, y el entusiasmo en todas las clases de la sociedad inglesa, el ejército metropolitano, como ha afirmado el «Times», se elevará á 1.200.000 hombres de todas las armas.

Paralelamente á las medidas adoptadas para reforzar el ejército de línea y aumentar el número de divisiones en campaña, lord Kitchener ha organizado fuerzas auxiliares considerables.

Esas fuerzas, muy populares en el Imperio británico, se dividen así:

- 1.º Un ejército expedicionario de voluntarios territoriales.
- 2.º Los contingentes de las grandes colonias autónomas, Canadá, Australia, Nueva Zelandia, Unión Sudafricana.
- 3.º Un ejército expedicionario de tropas indígenas de la India.
- 4.º Un ejército territorial de defensa del Reino Unido.

Esas grandes categorías, compuestas igualmente de alistados voluntarios, están llamadas a desempeñar en breve un papel importante.

Inglaterra es, de un modo innegable, no sólo la más grande potencia marítima del mundo, sino que también, contra lo afirmado por la «Gaceta de Colonia», dispone de inmensos recursos militares.

Y como lo hacia notar últimamente el coronel Repington, los soldados que la Gran Bretaña enviará a luchar junto a los aliados no serán ni niños ni ancianos, sino soldados en la plenitud de la fuerza de la edad, y disponiendo para batirse—según la expresión de Winston Churchill—de cuanto la ciencia ha descubierto y de cuanto con dinero se puede comprar.»

El avance de los aliados por la costa.—La artillería alemana
Flessinga, 31.

Las tropas aliadas avanzan resueltamente por la costa.

El frente alemán sobre el mar está ahora en Raversyde.

Ha habido fuertes combates en Leke, cinco millas al Norte de Dixmude.

Los alemanes han instalado su artillería a lo largo de las dumas, desde Ostende a Knocke, a unos cuatro kilómetros de la frontera holandesa.

Los alemanes han comenzado prácticas de artillería sobre el mar, usando unos cañones que tienen un alcance de cuatro millas y media, aproximadamente.

También han establecido una estación de telegrafía sin hilos en el campanario de Brujas.

Los alemanes continúan haciendo un supremo esfuerzo para posesionarse de la carretera a lo largo de la costa, única vía que se presta al transporte de los cañones tipo «Julio Verne», con que se proponen bombardear la costa inglesa desde Calais.

Si no pueden conquistar esta carretera, tendrán que hacer otra por su cuenta más lejos de la costa.

Durante la noche del jueves pusieron otra vez en posición los cañones que habían sido derribados por el fuego de los monitores ingleses.

Estos cañones son de gran calibre, y, además, van mandados por artilleros navales.

El blanco que ofrecían los destroyers y monitores ingleses, que disparan navegando a toda máquina, resultaba demasiado movidizo para los artilleros del ejército alemán.

Ahora que han llegado los marinos se nota una mejora en el tiro.

Un disparo mató a yer al comandante y cuatro hombres del «Falcón».

Otro proyectil alcanzó a otro pequeño buque, cuyo nombre no se conoce todavía, y se cree que siete hombres fueron heridos.

Pero el efecto del tiro alemán ha sido insignificante comparado con el de los buques ingleses.

El acorazado «Venerable» hace poco se unía a los monitores y destroyers.

Con sus cañones de 303, que tienen un alcance efectivo de 16 kilómetros, barre literalmente las baterías alemanas, sin que éstas puedan contestar con efecto al acorazado, que dispara a bastante distancia de la costa.

La artillería alemana tampoco tiene el alcance de los cañones de 15 centímetros que constituyen su armamento secundario.

Decisión importante

Londres 2.

Una nota oficiosa facilitada a la Prensa

sa anuncia «que en en razón a las medidas tomadas por las fuerzas alemanas en Bélgica y Francia de considerar como prisioneros de guerra a todas las personas susceptibles de servir en filas, el Gobierno inglés ha dado instrucciones para que todos los reservistas enemigos descubiertos sobre buques neutros sean hechos prisioneros de guerra.

En lo que respecta a esta decisión, la agencia Reuter sabe que, aunque esta medida sea necesaria por su interés vital, el Gobierno siente un gran deseo de que dicha orden sea ejecutada causando las menores molestias posibles a la Marina de los países neutrales.

La decisión del Gobierno es sólo una respuesta a la medida análoga tomada por las autoridades alemanas y austriacas contra todas las personas cuya edad les haga susceptibles de prestar sus servicios en el Ejército.

La importancia del acuerdo queda ampliamente demostrada por el hecho de que numerosos reservistas alemanes y austriacos se encuentran aún en diversos países neutrales, esperando solamente la ocasión para volver a su patria e incorporarse al Ejército.»

Inglés y bávaros

Ante el Canal de Ipres se ha encontrado ingleses y bávaros.

Era este encuentro una grande ilusión de las tropas del Rey Luis.

Las mandaba el príncipe Ruprecht, heredero de la Corona, que consideró conveniente dirigir a sus tropas una orden del día cuyo texto se ha podido apreciar en los impresos recogidos en las banderas de campaña y en los furgones que están hoy en manos inglesas.

Es una prosa muy militar la del príncipe: dura, lacónica, imperativa.

Dice que ha llegado el ansiado momento de luchar con el más encarnizado enemigo de Alemania, causante principal de la presente guerra.

No necesita excitar el ardor bélico de los soldados bávaros, que siempre saben cumplir con su deber, pero que lo cumplirán de mejor grado al hallarse frente de adversarios de la calidad de los ingleses.

«Ahora sabrán quienes son y cómo luchan los bávaros.»

Así termina la proclama.

En efecto, los ingleses y los bávaros se batieron desesperadamente; poniendo los germanos todo el empuje de su pasión en el ataque, y los ingleses toda la frialdad y todo el cálculo que son las características de temperamento británico.

De la acometividad de los primeros es prueba el hecho de que siete veces pasasen el Canal, para ser rechazados otras tantas.

Los racimos de soldados ahogados en las aguas del Canal formaban especie de pontones.

Los muertos, en montón sobre las crias, semejaban trincheras.

La sangre escurría por las vertientes hasta enrojecer las aguas.

Tan siniestro cuadro tuvo por iluminación en las horas nocturnas las llamas del incendio y de las explosiones de carros de municiones que volaron por efecto de los disparos de artillería.

El resultado definitivo también se conoce; las bávaros retrocedieron hasta 20 kilómetros de sus primitivas posiciones.

Por Telegrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

Política y políticos

Los presupuestos

Si mañana la Comisión de Presupuestos ha emitido algunos dictámenes sobre éstos, las sesiones se prolongarán hasta seis horas.

Despachando con el Rey

El presidente del Consejo de ministros estuvo despachando con el Rey.

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid a Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse a

Alejandro Ivison.—Cádiz

Después de la firma, se dio cuenta de la situación política y de la europea.

El tifus

El ministro de la Gobernación, informó a S. M. el Rey de los casos de tifus en Barcelona.

La neutralidad

El presidente del Consejo de ministros dijo que no tenía noticias sobre el rumor circulado de que el señor Salvatella piensa establecer un debate sobre la neutralidad.

De hacerlo así, cree que antes le visitará para exponérselo.

Declaraciones de Bergamín

El ministro de Instrucción pública, señor Bergamín, ha declarado que hará cuestión de Gabinete la aprobación del presupuesto de su departamento.

Si no se aprobara, dimisirá la cartera. Se ha dicho que la Comisión de presupuestos desechará los aumentos en el de Instrucción pública.

Si esto resulta, vendrá una combinación ministerial.

Varias noticias

Temporal

Según telegramas, en la región del Garb, un fuerte temporal ha causado gravísimos daños.

El conflicto europeo

Despacho oficial belga:

El enemigo no muestra actividad frente al Yser, cuya orilla izquierda ha sido evacuada.

Las inundaciones continúan:

Los prisioneros dicen que las fuerzas que combaten en el Yser se quejan de la dificultad que encuentran para combatir en terreno pantanoso.

Las pérdidas de la artillería son considerables.

El enemigo dirige su principal esfuerzo entre Ipres y Lys.

Los aliados han roto los esfuerzos de los asaltantes.

Un cuerpo de caballería enemiga ha sido señalado al Norte de Tourcoing.

El litoral belga ha sido evacuado por el enemigo.

Los alemanes siguen ocupando a Ostende y pequeñas estaciones balnearias.

Retroceden diariamente a causa de la artillería naval.

El cuartel general del enemigo está en Lichtervelde a 12 millas al Este de las ruinas de Dixmude.

Mientras los ingenieros colocaban minas en la línea férrea del Norte, de la región de Ipres, destinada a aprovisionar a los alemanes, un destacamento de senegaleses capturó un automóvil que conducía a un general alemán y su ayudante.

De Petrogrado desmienten oficialmente las noticias alemanas y austriacas que sostienen que la flota rusa abrió las hostilidades contra la escuadra turca.

La flota rusa no ha emprendido ningún acto de hostilidad.

Ante los ataques de la Marina turca, resulta evidente que si la iniciativa en el ataque hubiese sido por parte de Rusia, se hubiesen evitado los bombardeos de los puertos y los ataques súbitos de los buques turcos.

Se dice que una flotilla inglesa ha capturado dos cruceros alemanes.

Comunican de Roma que el buque de guerra italiano «Dandolo», desembarcó ayer tropas en la Isla Saseno, a la entrada de la rada de Valona.

Los rusos, según despacho recibido, avanza al norte del lago Novorof.

Al otro lado del Vístula continúa la ofensiva.

Después de reñido combate, penetraron en el pueblo de Nitzo.

En la otra parte del Vístula, los rusos están avanzando victoriosamente a lo largo de todo el frente habiendo ocupado Petrokoff, Apotchna y Ojaroff.

Durante un combate, en el camino de Ojaroff, la retaguardia del enemigo fué derrotada, perdiendo 400 prisioneros, algunas ametralladoras y convoyes de provisiones.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad de la vida depende

ESTOMACAL

Se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaliz), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo; porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enfiquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 80, MADRID. Se remite por correo foliote a quien lo pide.